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热议 读者见解

新民调

! ! ! !每年夏天，如候鸟般不远万里
来华，以打“友谊赛”为名来“淘
金”，几乎成了欧洲豪门球队的惯
例。昨晚，!"#$年国际冠军杯中国
赛区最后一场比赛在上海体育场
进行，西甲豪门皇家马德里的亮相
不出意料引爆了观众的热情。这是
%年后皇马再度来华参加热身赛，
事实证明，“银河战舰”的号召力依
然无人能比。以皇马为代表，今年
夏天共有拜仁、马竞、尤文图斯、米
兰双雄以及拉齐奥等共 &支欧洲
顶级球队访华，冷清了数年的中国
商业赛市场突然火爆。
豪门球队扎堆来华、来沪难道

真的只是为钱？外国球队的“中国
夏令营”能否给中国足球带来启
发、借鉴甚至提高？而球迷，对于高
价看赛的态度究竟如何？继体育版
推出“暑你最牛”系列报道，聚焦豪
门球队来沪前球迷、票贩、球队等
最新情况之外。本报为此专门推出
新民调，截至今日 '"时，共有 '$'!

名网友通过新民晚报 ())、新民网、
新民晚报新民网官方微博等平台参
与了关于此事件的“新民调”。
本次调查中，有近八成网友认

为“中国就是外国球队的淘金地”，
大牌球队扎堆来华，主要还是为了
一个“钱”字。网友“兰花茶叶蛋”直
言：“土豪多，总结一句就是人傻钱
多速来。”而事实上，后半句评论也
成为网络上诸多网友众口一词的
评论。

票价贵也是网友反映的一个焦
点，有 ''*的网友表示“票难买，爽了
‘黄牛’”。网友“沈羊六”表示，与其在
高温天去体育场战斗，倒不如“蹲在
家，喝着冰啤看直播。”而网友“魔都
中环 +,-./01”表示：“真正的球迷，
不会在意这些所谓的‘比赛’。”对于
球迷而言，如今发达的网络早已让看
豪门球队比赛易如反掌，而高昂的票
价无疑也会吓退不少球迷。

不过，也有不少网友认为“能
近距离看巨星，这种感觉太幸福”。

在网友“刘东 2304567859”眼中，对
球队真正了解的才是真爱，“现场
球迷中有多少能报齐球队主力阵
容？米兰的底蕴不是人人能理解。”

另外，还有 :*的网友认为，
豪门来华参加比赛，或多或少都能
对中国足球产生重要影响，网友“智
慧人生”坦言：“球赛固然好看，但更
希望能看到国足能与皇马这样的超
级战舰抗衡，中国足球雄起！”
与过去不同的是，今年来华的

大多数球队都改变了以往“捞一把

就走”的形式，而是更愿意与中国
方面开展更深入的合作。从赛事运
营到球队交流，不仅“入乡随俗”参
加各种活动，甚至有球队打“公益
牌”，与赞助商共同设立足球训练
平台，创办足球学校。深耕中国的
球迷市场，这些俱乐部在场下也使
出了浑身解数，用“渗透式营销”拉
近与中国球迷的距离。而办足校，
找合作，这样的豪门球队来华方式
显然比以往纯粹“淘金”，对中国足
球的益处更大。本报记者 厉苒苒

! ! ! !代官山卷钱跑路、“共保体”有
保难赔？昨天，本报民生速递版整版
聚焦沪上小资餐饮品牌代官山猝然
关店事件，引发热议。在微博和朋友
圈里，不少网友在对代官山一边倒
地“鄙视”之余，也开始重新考虑自
己买预付卡的必要性。

买预付卡有无必要
据市工商局的数据：!"'%年在

'!;'$ 平台受理消费者投诉 '%<;:

万件中，预付卡问题排第五，数量达
==>:件、占比 $<%*；主要涉及健
身、美容美发、餐饮等行业，多为预
付卡经营者关门停业、变更门店、
爽约失信等问题。记者上午在上海
单用途预付卡微信服务平台（微信
名!"上海单用途预付卡服务平

台#$微信号!!"!!#$）上也查到，被挂
上“违规公示”栏的不乏连锁品牌。
比如：在 : 月中旬的公示上，自称
“目前上海规模最大的专业健身休
闲俱乐部之一”的“攀宇”健身中
心，让消费者的健身卡时限莫名其
妙“缩水”两年———消费者李先生
在攀宇三河店的健身卡原本到期

时间为 !>#= 年，只因“攀宇”换了
个马甲改叫“新申健”了，结果就被
店家告知健身卡今年 % 月 # 日就
要到期。
“?塔罗男的觉醒 (@A顿悟”

说：“没必要买餐饮企业充值卡，现
在团购那么多，而且都是随时退、过
期退的，为啥还要办会员卡呢？”

将建诚信档案限制
“在你不了解这家店的真实情

况时，就把钞票预付给店家，这不是
自找麻烦吗？人家卷款跑路后，说不
定换个马甲又重新创业了！”也许真
被“?+B旋律 #!;”说对了，和代官

山脱不了关系的元祖食品创始
人———展圆国际董事长张宝邻（系
代官山负责人张乙涛之父），前不久
还向台湾媒体证实上海展圆餐饮管
理停运、旗下品牌代官山和跳舞香
水均已撤店，但仍强调公司在台湾
的 = 大品牌发展不受影响、展圆
!>#:年还要上市发行。
市商务委副主任刘敏表示：“下

一步上海将多部门联动，依托政府
部门管理信息平台和公共信用信息
服务平台，建立发卡企业诚信档案
及信用评价机制，让‘跑路者’处处
受限。”

本报记者 胡晓晶

代官山跑路再引预付卡风险关注

! ! ! ! 读贵报 ! 月 "" 日 #$!

版 !训练营 "交交关# 上海话

"乓乓响$%一文&感慨良多' 的

确&从目前的情况来看&沪语的

保护和传承已经到了刻不容缓

的地步' 那么&如何(保护$&如

何)传承$* 是开办一个个沪语

训练班+训练营*当然这不失为

一条重要的途径'那么&当一批

批学员从训练班里毕业出来以

后&他们又到哪里去巩固+提高

自己的学习成果*我觉得&开办

沪语训练班仅仅只是万里长征

的第一步& 接下来要紧的是要

营造出一个个沪语交流的环

境& 让每一个从沪语训练班中

出来的学员能学以致用'

记得在上世纪八十年代&

沪上曾掀起过一股外语学习

潮& 许多学员为了提高自己的

外语水平& 便在闲暇时自发地

从各地不约而同地聚集到人民

公园里&相互交流学习&于是就

形成了影响一个时代的 "外语

角$&就是这个"外语角$还真造

就了不少外语人才'那么&如今

为了沪语的保护和传承& 我们

何不借鉴"外语角$的做法&在

公园+绿地开辟一个个沪语角&

让参加晨练的土生土长的大

爷+大妈&大叔+大婶来做老师,

也可在本市各部门的对外服务

窗口施行普通话和沪语的双语

接待方式& 让每一个学习沪语

的人能学以致用'

其实&要做到这一切&需要

方方面面的人去努力&去参与&

正如文广演艺集团总裁吴孝明

所说-)保护上海话不只是沪剧

演员的责任+ 不只是滑稽演员

的责任& 是全部上海人的责

任' $ 只有我们大家都努力起

来&都参与进去&营造好一个个

沪语交流的环境& 那么沪语的

保护和传承就有希望'

———读者 周钰栋
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营造沪语交流
的环境

豪门扎堆来华 为淘金还为啥
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